

議事録

議事の名称	令和6年度第1回寄居町総合教育会議	
開催日時	令和6年5月28日(火) 午後1時30分 開会	
開催場所	寄居町役場 3階 第1委員会室	
議長氏名	峯岸 克明 町長	
出席者氏名	出席者名簿のとおり	
事務局出席者氏名	出席者名簿のとおり	
議事事項	<p>議事 (1)城南中学校区学校再編整備方針及び統合実施計画（案）について</p>	
議事の経過 (議事の要旨)	別紙のとおり	
議事資料	<p>(1)城南中学校区学校再編整備方針及び統合実施計画（案）について（資料1） (2)住民説明会の概要について（資料2）</p>	
その他の事項		
議事録の確定		
確定年月日	議長署名	
令和6年6月6日	峯岸 克明	

別紙

令和6年度第1回寄居町総合教育会議出席者名簿

(1) 構成員

職名		氏名
町長		峯岸 克明
教育委員会	教育長	関根 光男
	教育長職務代理者	清水 幸三郎（欠席）
	委員	小林 央子
	委員	杉田 佑美
	委員	関根 薫

(2) 意見聴取者

職名		氏名
折原小学校	校長	野口 泰明
鉢形小学校	校長	関口 葉子
城南中学校	教頭	大澤 正樹

(3) 説明員等

職名		氏名
教育総務課	課長	大野 芳春
	主幹	倉田 勉
	主査	笠原 大輝
教育指導課	課長	塩川 和之
	主幹	阿久津 佳永
生涯学習課	課長	横瀬 貴子

(4) 事務局

職名		氏名
総務課	課長	黒瀬 和俊
	主査	相馬 一貴

発言者	議題・発言内容（要旨）・決定事項
総務課長	1 開会 午後1時30分
町長	2 町長あいさつ 3 協議事項 (1)城南中学校区学校再編整備方針及び統合実施計画（案）について
教育総務課長	統合実施計画（案）及び住民説明会の概要について説明 (資料1及び資料2)
— 意見等 —	
町長	説明員から説明がありましたが、まずは私の方から伺えればと思います。本日は各学校の校長先生、教頭先生がいらっしゃっております。各学校の中で、職員同士あるいは児童生徒、保護者からの意見等が出ているのではないかと思いますが、いかがでしょうか。
野口校長	職員へは統合実施計画案の資料を提示しております。昨年150周年記念式典を実施し、次の160周年はどうなるかについて話題になっていましたが、本資料に令和10年度開校と明示されておりましたので、意外に早いという印象を受けたとの声が聞かれました。保護者の方からの意見については出ておりません。児童からの意見等も同じく出ておりません。
関口校長	職員に対しては将来的に統合することは周知しておりましたが、令和10年度開校については早いという意見が聞かれました。子供たちについては保護者から情報が入っていたため、すでに知っていたという印象を受けました。保護者については、5月9日に行われた説明会の翌日にPTAの会議がありましたので、PTA会長から会議の最後に説明会についての情報提供が行われました。そこで内容について初めて聞いた保護者の方が多かったように見受けられます。 また、約30人いた会議の出席者にオンラインで説明会に参加した方について聞いたところ、参加者はおりませんでした。ただし、子供たちのために今より素晴らしい環境をということで進めると強調されておりましたので、ぜひお願いしたいという意見と、折原の皆さんはどうお考えなのかという意見も出たところです。
町長	先ほどの野口校長のお話にもありましたが、開校のタイミングが思ってい

	たよりも早いという意見があったとのことですが、先生方の対応が難しいといったことがあるのでしょうか。
関口校長	開校時期が考えていましたより早かったという印象の話であり、対応が難しいといった懸念材料という訳ではないです。
大澤教頭	城南中においても職員に計画案を配付して周知いたしました。この案しかないのではないかという意見が多かったように思います。城南中は非常に敷地が広いため、敷地を有効活用できるのではという意見も出ました。保護者や生徒からは特に意見はありませんでした。
町長	ありがとうございました。学校の現場からは、職員や保護者の皆さん、児童生徒からも特段これまでと変わった反応はないということですが、これを踏まえて指摘事項や懸念等ありましたらご発言をお願いします。いかがでしょうか。
教育長	懸念する点はありませんが、学校施設の老朽化や折原小学校の複式学級の解消は先送りできない課題です。1日でも早く事業化に進められればと考えております。
小林委員	ワークショップの最後の発表の際に参加させていただきましたが、経緯が大変素晴らしかったと感じました。どのグループにおいても子供たちのためにという同じ方向性をもってそれぞれの検討結果を出しておらず、素晴らしいワークショップの会議だったと思います。本日の会議でも話が出ましたが、今後も子供たちのためによりいいものをということを中心に考えていただきたいと思います。 また、先日城南中学校の体育祭に参加させていただきましたが、雨が降っていても校庭には水が少なく、素晴らしい環境であると思いました。鉢形小学校では校庭が日陰になる部分が多く、冬は残った水が凍ってしまい、半分以上使用できないような日もありますので、城南中学校の校庭の素晴らしさを感じたところです。
杉田委員	保護者として心配事を挙げるとすれば、通学環境や登校の仕方の配慮についてです。また、今在学している子供たちの気持ちにも配慮が必要だと思います。自分たちが過ごしてきた学校がなくなってしまうと考える子供も少なくないと思いますので、その点について先生方や周りの人たちが、そのようにとらえるのではなく進化するといったようにメンタルケアをしていっていただきたいと思います。

町長	今の杉田委員のご意見について、この辺りはケアしていかなければならぬと思いますが、いかがでしょうか。
教育総務課長	施設がどのようになるかについては、現在の計画の中では具体的に示しておりません。子供たちにも分かるように説明する必要があるかと思いますが、具体的なところを形として明示してあげる必要があると考えております。今後進めていく中で、密に情報共有をしていければと思います。
教育指導課長	メンタルへの配慮は大変重要であると考えております。学校での対応としてスクールカウンセラー等も含めて、子供たちのメンタルの部分も十分考慮していきたいと思います。
関根委員	<p>全国的に少子化が進む中、今後も折原小学校の児童数の増加が見込めないこと、両小学校の校舎が老朽化していること等から、この計画案で進むことが良いと考えております。新校舎の建設場所についても、適切と認めます。</p> <p>指摘事項や懸念等とは離れてしまいますが、これまで私が両小学校の事業に参加して感じたことを申し上げさせていただきます。</p> <p>折原小学校へは、昨年度の運動会や本年度の卒業式、入学式に参加しました。いずれも先生と児童、保護者、地域の方との心理的距離も近く、とても温かみを感じました。特に、卒業式で、卒業生一人一人との思い出を涙ながらに語りかけた祝辞は印象深いものでした。小規模校ならではの光景で、子供たちへのとても良い贈り物だったと思います。</p> <p>運動会でも、応援合戦など、とてもまとまっている印象を受けました。その一方で、知人から「昔はもっと盛大で賑やかだったけどね」との寂しい声も伺いました。同時に、自分の小学校時代と重ねると、多くの集団競技を体験させてあげたいと思ったところです。</p> <p>先週の土曜日には、鉢形小学校の運動会に参加しました。折原小学校に比べると児童数が約5倍、応援の保護者の方も同様に多いことから、会場全体に熱気がありました。そのような中、競技の運営に関し、上級生が協力し合いながら下級生を誘導・指導している姿は、相当数の児童が居ればこそのことと感じました。競技以外においても、児童がそれぞれの役割を果たすことが、運動会の目的である集団行動の体得、責任感や連帯感の涵養などに結び付くのだろうと思いました。やはり、組織としての学校には、ある程度の児童数が必要だと改めて感じたところです。</p> <p>以上、学校運営のほんの一端かもしれませんのが個人的な体験も踏まえ、冒頭にも申し上げましたが、この計画案に賛成いたします。</p>
町長	私も同じように感じております。小規模校ならではのいい面がある一方で、関根委員がおっしゃられたことは大変重要であると考えます。一定数の

	<p>子供たちの中で、色々な役割を担いながら切磋琢磨するという環境の中、義務教育において身に付けるものであると考えます。</p> <p>これまで皆さんのご意見を伺いますと、計画案及び方針決定のプロセスについては、疑問点や懸念点はないとのことです。この内容でしっかりと進めていくべきであるとのことでよろしいでしょうか。</p>
教育長	<p>寄居町の教育理念として、「夢と心をはぐくみ未来を拓く」を掲げております。そういった観点からどのような教育環境が一番適しているかを考えますと、今回の計画案のような形をとることが、一人一人の子供たちが自分の未来を拓いていく上で有効に働きかけるのではないかと考えます。</p>
町長	<p>ありがとうございました。ほかに皆さんからありますでしょうか。 ないようであれば、以上をもちまして協議事項につきましては終了とさせていただきます。</p>
総務課長	<p>4 その他 議事録の確認を依頼</p> <p>5 閉会 午後2時15分</p>